
(2023-03-24修改版R2)

書面質詢
羅彩燕議員

就著力推動環保回收產業發展提出書面質詢

政府近年在廚餘回收問題上作出了不少的努力，尤其在設置焚化中心及
不同的回收站點、或廚餘處理硬件配置等。本人表示相當認同及支持，
同時亦建議當局在相關大型企業著力，實行“以大帶小”。2021年的數據
顯示酒店場所有131間，而參與廚餘回收的酒店只有22間，雖然當局呼籲
博彩酒店業及餐飲業須履行社會責任，但目前實行廚餘回收的酒店餐飲
業仍較少。

而對於民間及食肆而言，最重要的是做到方便，應廣設回收點，並擴大
廚餘回收的工作範圍，做到更大程度的便民，以達到回收更多廚餘的目
的，相對而言亦帶旺人資及業界市場流動。

要全面推行環境保護工作，除了有關當局的努力之外，亦有賴於相關行
業的配合和支持。然而面對鄰近地區環保法例日漸嚴謹，本地土地成本
卻日漸上升之下，加上疫情下經濟環境的影響，或多或少經已大大壓縮
和制約本地環保及回收產業的生存發展。根據有關資料顯示，環保產業
基金過去預算執行率有偏低情況，過去亦有傳媒報道引述有回收商意見
指隨著行業日漸式微，即使購置車輛亦不一定「有錢賺」，故申請數目
較少，故此有關當局必須要考慮如何扶持本地傳統回收企業，尤其需要
協助扶持本澳有關中小企業產業升級轉型。

對此，本人謹提出以下質詢：

政府會否考慮在酒店、博企等地設立更多廚餘回收站，方便及鼓勵他1.
們回收，或推行一些獎勵、資助計劃或稅項優惠政策？又會否考慮在
垃圾站及大廈內加設廚餘回收機或廚餘回收桶，甚至主動向食肆發放
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廚餘回收桶，以鼓勵更多博企業者及市民和食肆回收廚餘？
針對現時傳統回收企業經營環境惡劣，請問特區政府以及有關當局會2.
否考慮重新檢視環保產業基金資助模式？是否會參考回收行業發展現
狀適時調整政策，更改為以完善業界現時經營環境為目標從而推出相
應資助模式，或者從其他方面入手，多方位協助夕陽行業轉型升級？
針對回收或能源再生行業受土地限制問題，請問有關當局會否聯同其3.
他部門，研究透過批租地形式，給予回收業界或相關產業能夠在合法
情況下得以持續發展？

參考資料：

廚 餘減量回 收 工 作概1.
覽https://www.dspa.gov.mo/richtext.aspx?a_id=1533635494
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